

“AMERICA LATINA DEBE TENER UNA RESPUESTA AL RETO DE DAR MÁS CONFIANZA”

Luego de recibir esta mañana al Secretario General de Naciones Unidas, Kofi Annan, el Presidente Lagos aseguró que Chile está dispuesto a colaborar con este organismo internacional para abordar los temas pendientes en Latinoamérica. Asimismo, reiteró la necesidad de repensar los organismos multilaterales, como Naciones Unidas, para adaptarlos a la creciente globalización. “Una globalización sin reglas claras, es una globalización que nos afecta a cada uno de nosotros”, dijo. Al término de un encuentro de trabajo en el Palacio de La Moneda, el Presidente de la República, Ricardo Lagos, valoró el interés del Secretario General de Naciones Unidas, Kofi Annan, por abordar los problemas pendientes en América Latina. "Hemos recibido con mucho interés sus declaraciones de prestar más atención a la región. Esta región debe tener una respuesta al reto de dar más confianza, más eficiencia y más credibilidad a la democracia. Y cuando decimos democracia, estamos pensando en la democracia de hoy, no la de 1945", señaló el Mandatario.

Luego de reunirse por más de una hora y media y de asomarse a los balcones del despacho presidencial que dan al patio de Los Cañones, ambos líderes sostuvieron un encuentro con la prensa. Junto con agradecer al Secretario General que decidiera iniciar en Santiago su gira por América Latina, el Jefe de Estado informó que "Chile está dispuesto a colaborar con Naciones Unidas, bajo su liderazgo, para abordar algunos de los temas pendientes en la región y compartir nuestras experiencias con nuestros hermanos de América Latina".

Asimismo, reiteró la necesidad actualizar los organismos internacionales para enfrentar temas como la liberalización del comercio internacional, ámbito estancado tras el fracaso de las conversaciones de la Organización Mundial de Comercio (OMC) en Cancún. "Vemos con inquietud el fenómeno de una creciente globalización y en donde las instituciones multilaterales no están teniendo el rol y creciendo con la rapidez para enfrentar esa globalización. Una globalización sin reglas claras, es una globalización que nos afecta a cada uno de nosotros. Por lo tanto, el rol de Naciones Unidas hoy es tanto o más importante que en 1945", expresó.

Por otra parte, el Mandatario destacó la creación de una comisión internacional que abordará los nuevos problemas de seguridad y la reforma de Naciones Unidas. "Vemos con extraordinario interés la decisión suya de nombrar un grupo de 12 eminentes personalidades para plantearse los temas de la seguridad, en un sentido global. Confiamos que la respuesta que ellos den, permita actualizar buena parte de las instituciones de Naciones Unidas a la realidad de este siglo XXI", dijo al referirse a la "Alta Comisión sobre Amenazas, Desafíos y Cambio", nombrada esta semana por el Secretario General de la ONU.

En el ámbito de la seguridad, el Jefe de Estado subrayó los esfuerzos de la ONU para reconquistar la paz en Irak. Sobre este punto, manifestó la necesidad de generar soluciones políticas para evitar los hechos de violencia vividos en los últimos meses en ese país. "Nosotros pensamos que en la reconstrucción de Irak, para ganar la paz en Irak, se requiere una solución política. No basta que los cascos azules estén en Irak. Por cierto, tienen que estar para introducir orden, pero es indispensable una solución política que produzca una transferencia del poder al pueblo iraquí, a través de sus autoridades que ellos puedan elegir", afirmó.

Más adelante, el Mandatario declaró que "quisiéremos felicitarlo por la forma en que ha enfrentado tan difícil tema y por la forma en que ha sabido darle el rol que corresponde a Naciones Unidas. Nosotros, miembros no permanentes del Consejo de Seguridad, mientras estemos allí trabajaremos, a través de nuestro embajador y con nuestra gente, para dar el apoyo que usted necesita para sacar adelante esta misión tan compleja y difícil".

Finalmente, el Presidente Lagos destacó la labor de la ONU y valoró sus esfuerzos por mantener la paz mundial. "Naciones Unidas es el resultado de las esperanzas de los millones de seres humanos en la Tierra. Fue el resultado de la II Guerra Mundial, pero también ha sido el resultado de lo que hemos aprendido desde esa fecha hasta ahora".

Kofi Annan, nacido en Ghana el 8 de abril de 1938, es el séptimo Secretario General de Naciones Unidas desde su creación. Está a cargo de este organismo internacional desde 1997 y en el 2001 fue elegido para un segundo Mandato que se prolongará hasta el 2006. Además de Chile, durante esta gira visitará también Bolivia, Perú y Ecuador.